

Hoja del Lunes

ORGANO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA DE BURGOS

Teléfonos, 1280 y 2015 Apartado, 46

Burgos - Año VII - Núm. 439 9 de Julio de 1956 - 80 céntimos

Próxima reunión de jefes militares de EE.UU., Portugal y España, en Madrid

Norteamérica concede gran importancia al valor estratégico de la península ibérica

Washington.—El general Francis Marion Day presidirá la reunión de las fuerzas armadas norteamericanas que llegará a Madrid el día 11 procedente de París para examinar con las autoridades militares españolas diversas cuestiones estratégicas relacionadas con la Península Ibérica, según se anuncia de fuente competente.

El general Day reside en París como miembro de una misión militar norteamericana cerca del mando del ejército europeo y está a las órdenes del general Henry Decker, comandante en jefe del VII ejército norteamericano en Europa.

En las conversaciones de Madrid se tratará de las necesidades estratégicas de la Península Ibérica y de la misión de España y Portugal en la defensa nuclear. Participarán también jefes militares portugueses.

En los círculos militares norteamericanos se dice que esta conferencia confirma una vez más la considerable importancia que Estados Unidos concede a la Península Ibérica en relación con la defensa estratégica de Europa.

Satisfacción marroquí por los excelentes servicios que España ha transferido

Tetún.—El presidente de la comisión marroquí que interviene en las conversaciones para la entrega de poderes en la zona del Norte, S. Abdel Jaldk Torres, ha expresado al presidente de la comisión española, don José María Bermejo y Gómez su satisfacción personal y de los demás miembros de su comisión por el orden, disciplina y puntualidad que caracterizaron a los servicios de seguridad, orden público y "mezquitas" que han sido entregados.

Hacia la electrificación del f. c. Madrid-Irún

Miranda de Ebro.—La reciente puesta en contacto de la línea eléctrica de la red Miranda-Bilbao, ha tenido gran trascendencia para varias poblaciones del Norte. En primer lugar se hará una línea eléctrica Miranda-Bilbao, 100 kilómetros en los que se invertirá poco más de una hora, venciendo la dificultad del puerto de Orduña, tan difícil para las máquinas de vapor. Representa, además, un acercamiento hacia Madrid de la electrificación de las líneas Madrid-Bilbao y Madrid-Irún, puesto que también está en proyecto la electrificación Alisauva-Miranda.

Pronto se va a inaugurar la puesta en servicio de esta línea ferroviaria electrificada, bien sea en todo su recorrido o en gran parte de él, y en otro plazo breve quedará establecido el servicio completo en beneficio del total interés nacional, ya que, estando electrificado desde Madrid a Avila y desde Avila a Bilbao, no puede tardar la electrificación Miranda-Burgos y Avila-Valladolid, para terminar con Valladolid-Burgos, que pondría a los viajeros y mercancías en pocas horas desde la capital en las costas del Norte y viceversa, con toda comodidad y limpieza.—Cifra.

Dramático llamamiento de una madre por la televisión, para que le sea devuelto un hijo de cinco semanas que fué raptado

Westbury (Nueva York).—En una dramática aparición ante pantallas de la televisión norteamericana, Beatriz Weinberger ha pedido la devolución de su hijo de cinco semanas de edad, que ha sido raptado. "No quiero vengarme", declaró a mi hijo. Puedo asegurar que si la policía me ha prometido que me devuelva a mi hijo, que no se mezclará en nuestros intentos para conseguir la devolución".

Ofrenda de una bandera de Portugal a la Basílica del Pilar, como homenaje a la Reina de la Hispanidad

Llega a Santander el Príncipe Juan Carlos. Extraordinaria animación en Pamplona

Zaragoza.—A la una y media de la tarde, se ha celebrado en la Basílica de Nuestra Señora del Pilar la solemne ceremonia de la entrega de una bandera de Portugal, como homenaje a la Reina de la Hispanidad. Se eligió para este acto el día de Santa Isabel, Patrona de la provincia de Zaragoza, que fué Reina de Portugal y Princesa de Aragón. La ofrenda de la bandera obedece a un acuerdo del Gobierno del país hermano y posteriormente se unió a dicho acuerdo el Gobierno brasileño, porque entendía debía asociarse al homenaje a la Excela Patrona de la Hispanidad, correspondiendo así a los estrechos e íntimos lazos que unen a sus respectivos países.

Por esto se acordó unir las dos banderas —la brasileña ya estaba colocada en el Pilar— con una placa de plata en la que consta el acuerdo de tan hermosa iniciativa. El acto fué presidido por las primeras autoridades. Para hacer entrega de la bandera había llegado procedente de Madrid el consejero primero de la Embajada de Portugal, don Luis Joya da Costa. Actuó de madrina, su esposa doña Rachel Chitá da Costa, con la esposa del cónsul de Portugal en Zaragoza, señora de Bergua.

El señor Da Costa, subió a adorar la sagrada imagen. A continuación, los señores Da Costa y lectura en portugués de un mensaje, al que contestó el Prelado con un discurso.

Terminado el discurso del Arzobispo, la bandera fué colocada sobre su altar y pasada por el manto de la Virgen, y solemnemente quedó colocada en el Camarín, mientras se entonaba una solemne Salve, en la que ofició el Prelado.

El señor da Costa, subió a adorar la sagrada imagen. A continuación, los señores da Costa y Bergua y sus respectivas esposas, pasaron a firmar en el libro de oro de la basílica del Pilar, y todos los asistentes al acto visitaron el joyero de la Virgen, con lo cual se dio por terminada la ceremonia.—Cifra.

EL PRINCIPE JUAN CARLOS, EN SANTANDER

Santander.—Ha llegado el Príncipe Juan Carlos, acompañado...

S. S. el Papa concede la "Rosa de Oro" a la Gran Duquesa de Luxemburgo

Clausura del Congreso Eucarístico de Francia

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad el Papa, Pio XII, ha bendecido la rosa de oro que ha sido concedida a la gran duquesa Carlota de Luxemburgo. La ceremonia de la bendición se efectuó en la capilla privada de Su Santidad.—Efe.

CONGRESO EUCARISTICO. Rennes (Francia).—Con motivo de la clausura del Congreso Eucarístico nacional de Francia, celebrado en Rennes, capital de Bretaña, el Cardenal Roques, legado pontificio y arzobispo de Rennes, ofició una misa al aire libre, a la que asistieron cincuenta y cinco mil personas.

Terminada la misa, el Cardenal Roques leyó un mensaje de S. S. dirigido a los fieles católicos de Francia en el que les exhortaba a que pongan toda su fe en Nuestro Señor Jesucristo. LA FIESTA DE SANTA ISABEL. Zaragoza.—La Diputación provincial ha conmemorado con diversos actos la fiesta de Santa Isabel, Reina de Portugal e infanta de Aragón, Excela Patrona de la Corporación. A las diez y media hubo una misa en la iglesia de San Cayetano, durante la cual hizo el panegírico de la Santa el vicario general de la Archidiócesis de Zaragoza. Asistió la Corporación en pleno y demás primeras autoridades.

Argelia puede quedar pacificada para el Otoño, dice Lejeune

Es deseada por Túnez la ayuda de Estados Unidos

Nueva fase de las negociaciones sobre la presencia de tropas francesas en Marruecos

París.—Argelia puede quedar pacificada antes del próximo Otoño, según manifestaciones hechas por el secretario francés de las fuerzas armadas, Max Lejeune. En unas manifestaciones que publica "Le Monde", Lejeune asegura que el ejército francés podrá llevar a cabo su misión satisfactoriamente si no se producen complicaciones políticas y si cesa la ayuda militar a los rebeldes argelinos, que procede de Marruecos y Túnez.—Efe.

París.—Fuentes bien informadas dicen que la próxima semana dará comienzo una nueva fase de las negociaciones para resolver la cuestión del estacionamiento en Marruecos de las tropas francesas. A tal efecto se espera la llegada hoy a esta capital del ministro de Asuntos Exteriores marroquí.—Efe.

París.—El ministro de Hacienda marroquí, se dispone a regresar a Rabat, por haberse aplazado las negociaciones financieras y económicas franco-marroquíes hasta el próximo día 18, en que, según fuentes bien informadas, será dada a conocer la respuesta del Gobierno francés a la petición de ayuda financiera, por un total de 35.300 millones de francos, hecha por el Gobierno de Marruecos. "DÍA DE LA JUVENTUD" EN MARRUECOS.

Rabat.—Por acuerdo del Consejo de ministros ha sido declarado el día de mañana "Día de la juventud", en conmemoración del aniversario del príncipe heredero, Muley Hassan, nacido en Rabat el 9 de Julio de 1929.

"Día de la juventud" ha sido declarado festivo a todos los efectos.—Efe.

París.—El primer ministro de Túnez, Burguiba, dió a entender, en el curso de una conferencia de Prensa que desea la ayuda norteamericana, pero en círculos bien informados se ha indicado que Estados Unidos no tratarán de este asunto mientras se celebren las negociaciones de interdependencia entre las autoridades francesas y tunequinas.

Beirut.—El ministro de Estado, Saeb, Salam, ha anunciado que su Gobierno ha aceptado una oferta hecha por Estados Unidos para mediar en la cuestión de los derechos petrolíferos entre el Líbano y la Compañía petrolífera iraní. La oferta fue formulada por el embajador norteamericano en esta capital, Donald Heath. ADVERTENCIA ARABE.

Ammán.—Las fuerzas jordanas no tomarán la iniciativa en una agresión contra Israel, pero estarán dispuestas a repeler su ataque, con ayuda de las fuerzas de otros países árabes, según un comunicado del cuartel general de la Legión árabe.

Agrega el informe que el supervisor de la tregua en Palestina, general Edison Burns, ha trasladado un mensaje del primer ministro de Israel, David Ben Gurión, al Gobierno jordano, en el que se dice que los israelíes están dispuestos a vengar cualquier violación de la línea de tregua por parte de las fuerzas de Jordania.—Efe.

Ha muerto Giovanni Papini

El famoso escritor y filósofo contaba 75 años de edad

Florenca.—Ha muerto Giovanni Papini.—Efe.

MURIO DULCEMENTE

Florenca.—El escritor y filósofo Giovanni Papini murió en su casa después de una prolongada enfermedad, a los setenta y cinco años de edad. La muerte se produjo a las nueve menos cuarto de la mañana. Se hallaba acompañado por su esposa y parientes íntimos. Una afección pulmonar había minado la salud del escritor italiano.

Según los parientes, el "niño malo" de los intelectuales italianos murió dulcemente. Además de su esposa, se hallaban presentes su hija, Ana Paszkowski, que hacía de secretaria de Papini desde hace un año.

Papini pidió la extirpación anoche. El Padre Clementine, franciscano, ha declarado que recibió los Santos Sacramentos con gran serenidad de espíritu y una total lucidez mental.—Efe.

DATOS BIOGRAFICOS

Florenca.—La noticia de la muerte de Papini se divulgó rápidamente por Florenca. Númerosos amigos y admiradores de su obra literaria se personaron inmediatamente en su residencia.

Giovanni Papini nació en Florenca el 9 de Enero de 1881. Fué considerado como un niño prodigio. A los catorce años escribió un artículo que se publicó en una revista para estudiantes. Al finalizar el siglo pasado era profesor en el Instituto Británico de Florenca, al mismo tiempo que estudiaba en la Universidad.

Publicó sus primeros artículos filosóficos en "The Monist", de Chicago y en "Revue Scientifique", de París. Se casó en 1907 con Giacinta Ciagnolini, de cuyo matrimonio tuvo sus hijos Viola y Gioconda.

En su juventud adoptó una postura anticlerical, pero después se reconcilió con la Iglesia y escribió "La vida de Cristo", que tuvo gran resonancia mundial.

A lo largo de su vida escribió abundantemente sobre temas religiosos, literarios y filosóficos. Permaneció al margen de la política. Desde hace unos años estaba casi ciego y dictaba sus trabajos, al mismo tiempo que le tenían que ser leídos los libros y los periódicos.

A los setenta años escribió su libro "El Diabolo", prohibido por la Iglesia, por estar lleno de errores explícitos. No obstante Papini no fué condenado por tal obra.

Una gran muchedumbre se manifestó ante la ONU, protestando por las crueles medidas de represión adoptadas en Posen

Desde hace quince meses cuarenta y siete súbditos ingleses han sido muertos en Chipre

Londres.—El corresponsal del "Sunday Observer" en Moscú dice:

"En Moscú he oído a muchas personas decir: 'Lenin se dedicó al comunismo; Stalin al terrorismo y Khrushchev al turismo'. REORGANIZACION.

Londres.—Como consecuencia, al parecer, de los recientes desórdenes en Posen, los Ministerios de Industria del motor e Industria de ingeniería de Polonia han sido fundidos en uno solo. El ministro de la industria del motor, ha sido destituido de su cargo y el ministro de industria de ingeniería, ha sido rebajado de su cargo, pasando a ocupar la Subsecretaría del nuevo organismo, que será denominado Ministerio de Industria de Ingeniería. Para el cargo de ministro ha sido nombrado Boleslaw Jaschuk.

PROTESTA

Nueva York.—Una gran muchedumbre, que con los brazos levantados prorrumpió en gritos de protesta contra las medidas adoptadas por las autoridades polacas en la supresión de los disturbios de Posen, se manifestó ante las sedes de las delegaciones soviética y polaca en la O. N. U. Más de ochocientos personas rompieron los cordones establecidos por la policía alrededor de los edificios.

Lima.—Fernando Belaunde ha confesado su derrota en las elecciones presidenciales y ha anunciado que organizará un nuevo partido político.

Belaunde dijo que había habido fraude en siete provincias.—Efe.

CONTRABANDO DE NARCOTICOS. San Juan de Puerto Rico.—Detectives federales detuvieron a 70 sospechosos, acusados de contrabando de narcóticos, en el curso de la mayor incursión sobre tráfico de drogas registrada en Puerto Rico. Al parecer, los detenidos traficaban con marihuana.

ASESINATO DOBLE. Bogotá.—Guerrilleros que operan en las selvas de Colombia Central, han matado al norteamericano Jesse R. New y a un europeo cuyo nombre se ignora. Se trata de dos ingenieros que trabajaban en las proximidades de la residencia del ingeniero colombiano Santiago Berrio, que fué asesinado por unos desconocidos el mes pasado.—Efe.

DIEZ POLITICOS BOLIVIANOS SE REFUGIAN EN ARGENTINA. Buenos Aires.—Diez políticos bolivianos han llegado a Buenos Aires procedentes de su país. Entre ellos figuran el coronel Jorge Soria, el comandante Elias Belmonte Mavon y otros. De momento piensan permanecer en Argentina sin regresar a su país.—Efe.

UNA "FRASE" DE TRUMAN. Independencia (Mauri).—"La casa de uno es lo mejor", ha declarado el ex presidente Truman después de realizar un largo viaje a través de Europa.

El matrimonio Truman regresó ayer a su residencia de Independencia, después de un viaje que comenzó el 11 de Mayo y en el transcurso del cual han visitado en medio docena de países.—"El mundo" Truman, pero no hemos visto nada comparable con Independencia. La casa de uno es lo mejor".

Añadió que piensa dedicarse a la política este verano, aunque no sabe si Independencia será el cuartel general para las actividades del partido demócrata como en 1952.

Belaunde admite su derrota en las elecciones a la presidencia de Perú

Londres.—El corresponsal del "Sunday Observer" en Moscú dice:

"En Moscú he oído a muchas personas decir: 'Lenin se dedicó al comunismo; Stalin al terrorismo y Khrushchev al turismo'. REORGANIZACION.

Lima.—Fernando Belaunde ha confesado su derrota en las elecciones presidenciales y ha anunciado que organizará un nuevo partido político. Belaunde dijo que había habido fraude en siete provincias.—Efe.

CONTRABANDO DE NARCOTICOS

San Juan de Puerto Rico.—Detectives federales detuvieron a 70 sospechosos, acusados de contrabando de narcóticos, en el curso de la mayor incursión sobre tráfico de drogas registrada en Puerto Rico. Al parecer, los detenidos traficaban con marihuana.

ASESINATO DOBLE. Bogotá.—Guerrilleros que operan en las selvas de Colombia Central, han matado al norteamericano Jesse R. New y a un europeo cuyo nombre se ignora. Se trata de dos ingenieros que trabajaban en las proximidades de la residencia del ingeniero colombiano Santiago Berrio, que fué asesinado por unos desconocidos el mes pasado.—Efe.

DIEZ POLITICOS BOLIVIANOS SE REFUGIAN EN ARGENTINA. Buenos Aires.—Diez políticos bolivianos han llegado a Buenos Aires procedentes de su país. Entre ellos figuran el coronel Jorge Soria, el comandante Elias Belmonte Mavon y otros. De momento piensan permanecer en Argentina sin regresar a su país.—Efe.

UNA "FRASE" DE TRUMAN. Independencia (Mauri).—"La casa de uno es lo mejor", ha declarado el ex presidente Truman después de realizar un largo viaje a través de Europa.

El matrimonio Truman regresó ayer a su residencia de Independencia, después de un viaje que comenzó el 11 de Mayo y en el transcurso del cual han visitado en medio docena de países.—"El mundo" Truman, pero no hemos visto nada comparable con Independencia. La casa de uno es lo mejor".

Añadió que piensa dedicarse a la política este verano, aunque no sabe si Independencia será el cuartel general para las actividades del partido demócrata como en 1952.

Hombres de ciencia norteamericanos llegan a Moscú portando gérmenes para la investigación

Principalmente han llevado virus de la "polio"

Londres.—Radio Moscú anuncia esta mañana que hombres de ciencia norteamericanos han llegado a la capital soviética, portadores de gérmenes con destino a investigación. Estos gérmenes se encuentran en envases especiales, que contienen, principalmente virus de parálisis infantil. Son mantenidos a temperaturas bajas.—Efe.

Elecciones en el Japón

Nixon indica que Moscú y Pekín no deben limitarse a cambiar el lenguaje de Stalin sino también los procedimientos

Calcuta.—Una huelga general ha sido declarada en esta ciudad con motivo de pedir los obreros la anexión de las regiones de Bihar de la India, Bengala al Estado occidental de Bengala. Los huelguistas provocaron disturbios, arrojando explosivos contra los autobuses de una compañía propiedad del Estado. También apedrearon algunos edificios públicos.

DECLARACIONES DE NIXON. Taipei (Formosa).—El vicepresidente norteamericano Nixon ha declarado que los dirigentes comunistas de Rusia y China no deben limitarse a hablar de ma-

Elecciones en el Japón

Nixon indica que Moscú y Pekín no deben limitarse a cambiar el lenguaje de Stalin sino también los procedimientos

Calcuta.—Una huelga general ha sido declarada en esta ciudad con motivo de pedir los obreros la anexión de las regiones de Bihar de la India, Bengala al Estado occidental de Bengala. Los huelguistas provocaron disturbios, arrojando explosivos contra los autobuses de una compañía propiedad del Estado. También apedrearon algunos edificios públicos.

DECLARACIONES DE NIXON. Taipei (Formosa).—El vicepresidente norteamericano Nixon ha declarado que los dirigentes comunistas de Rusia y China no deben limitarse a hablar de ma-

Moratoria fiscal para el pago de contribuciones en caso de daños sufridos por los temporales

Madrid.—Por Decreto-Ley de la Jefatura del Estado, se concede moratoria fiscal para el pago de las contribuciones, territorial, rústica y urbana e industrial y de comercio, que gravan, respectivamente, fincas rústicas y urbanas e instalaciones o explotaciones industriales o comerciales, siempre que unas y otras hayan sufrido daños por causa de los recientes temporales padecidos por varias provincias entre ellas la de Logroño. Los ministros de Agricultura e Industria delimitarán los términos municipales y áreas geográficas de aquellas provincias a las que alcanzará el beneficio.—Cifra.

Afecta, entre otras, a la provincia de Logroño

Madrid.—Por Decreto-Ley de la Jefatura del Estado, se concede moratoria fiscal para el pago de las contribuciones, territorial, rústica y urbana e industrial y de comercio, que gravan, respectivamente, fincas rústicas y urbanas e instalaciones o explotaciones industriales o comerciales, siempre que unas y otras hayan sufrido daños por causa de los recientes temporales padecidos por varias provincias entre ellas la de Logroño. Los ministros de Agricultura e Industria delimitarán los términos municipales y áreas geográficas de aquellas provincias a las que alcanzará el beneficio.—Cifra.

COMLOT DESCUBIERTO

Kathmandu (Nepal).—La policía ha anunciado haber descubierto un complot para derrocar al actual Gobierno del Nepal. Se añadió que trece personas fueron detenidas.

El descubrimiento se hizo al realizar una investigación sobre unas cartas amenazadoras recibidas por el Primer ministro y otros dos dirigentes nepaleses.

Las cartas, escritas en inglés, estaban dirigidas al presidente del Congreso del Nepal y otro dirigente del Congreso. El texto de las cartas era el mismo y decía: "Ha traicionado al país. El progreso, la paz y la justicia serán imposibles a menos que muera". Las cartas llevaban por toda firma las siguientes palabras: "Los patriotas".—Efe.

TEMA DEL LUNES

Según nos indica la última rectificación del Censo-correspondiente a 31 de Diciembre de 1955 — Burgos cuenta con una población de 80.850 habitantes y, según declaraciones del alcalde, tiene abierto el porvenir de una ciudad de 150.000. Estas dos referencias no se relacionan entre sí, desde luego, pero nosotros las hemos ligado para disponer de una base de comparación. Ya se verá también cómo entre una y otra puede andarse un camino de lógico discurrir. Pero empecemos por el principio.

Es notable el aumento de la población registrada en los últimos cinco años si nos atenemos a la simple expresión de las cifras ya que, en números redondos, alcanza a unas seis mil ochocientas personas. Teniendo en cuenta la anexión de Gamonal dicho aumento resulta más formal que efectivo, dado que los 2.800 habitantes del nuevo barrio eran ya "de hecho" burgaleses antes de la citada anexión. Examinando las estadísticas al detalle, comprobamos que de 1950 a 1954 el aumento oficial de la población fue de 553 personas por año. No mucho, ciertamente. En 1955, se ofrecen datos más satisfactorios, pues, aparte el censo de Gamonal, resultó incrementado el padrón en 1.773 personas. Y esta es una cantidad interesante.

El crecimiento de Burgos prosigue incesante, aunque no alcanza la intensidad registrada en los años anteriores a 1950, época que pudieramos llamar "de la industrialización" luego interrumpida. Barajando cifras sólo, la cosa no puede apreciarse con facilidad, pero es preciso tener en cuenta un factor de gran importancia: los totales de 1940, eran engañosos y la población que entonces quedó registrada no respondía sino a una realidad circunstancial. Recién concluida la guerra de liberación, Burgos acusaba todavía la "inflación" de los tiempos de capitulación y después hubo de sufrir un descenso en el número de sus habitantes que no pudo apreciarse en la verdadera proporción por cuanto no sólo fue cubierto por su desarrollo posterior sino compensado con creces, hasta el punto de que el reajuste censal de 1950 daba un aumento efectivo de más de 14.000 personas.

Otra manera real de comprobar el verdadero proceso de crecimiento radica en el examen de las cifras que se refieren a la población de derecho. Como es sabido, la diferencia existente entre ésta y la de hecho corresponde a los llamados "transentes" que incluyen, por ejemplo, la población militar y penitenciaria. Pues bien, aun cuando ambas han experimentado extraordinaria disminución —teniendo en cuenta que por efecto de la guerra española y después, la universal, momento hubo en que el contingente militar sobrepasó el número de 10.000 personas, mientras hoy es de unas 6.000 y que, asimismo, la población penitenciaria ha ido disminuyendo hasta no llegar actualmente al millar— los burgaleses de derecho, en 31 de Diciembre del pasado año, éramos 72.320, casi tantos como los "de hecho" en 1950, con un aumento en cinco años de 10.531.

Bien; Burgos crece y el Ayuntamiento abordó valientemente la solución de grandes problemas, abriendo su expansión futura sin riesgo de graves obstáculos. Y la próxima meta —sin fijar fecha— ya está señalada: los 150.000 habitantes. Para alcanzarla queda bastante por andar, pero la previsión no es exagerada, ni mucho menos. Cuando los ferrocarriles Madrid - Burgos y Santander - Mediterráneo lleguen a concluirse —y todo hace suponer que, especialmente al primero, les va llegando la hora— las posibilidades serán insospechadas.

Hay otro camino; el de proseguir los esfuerzos para consecución de nuevas industrias. El propio alcalde ha dicho que sobre este particular hubo últimamente "una pausa". Ahora es importante orientar los esfuerzos para que en los alrededores urbanos, se alcen más fábricas, que sean signo de progreso cierto y firme. Se creó una junta pro-industrialización de Burgos (quizá no se llamara así); a través de la misma puede canalizarse una política oportuna, práctica y urgente, que con acertada visión de la realidad, contribuya a dar un impulso importantísimo en el proceso de superación que Burgos ha emprendido decididamente y en el que ni

AVIZOR

Cerca de trescientos niños vinieron el domingo a Burgos en excursión organizada por la Caja de Ahorros del Círculo Católico

Clausura del curso escolar en las escuelas de esta entidad

Al igual que en años anteriores y en magníficos autobuses, llegaron el domingo a Burgos, en excursión organizada por la Caja de Ahorros del Círculo Católico de Obreros de Burgos, cerca de trescientos niños de amigos cercanos de sus profesores, parrocos y agentes de la Caja, que dedicaron el día en visitas a los monumentos, históricos de la ciudad, instalaciones deportivas y real de la feria.

Sobre las nueve y media fueron llegando a las Oficinas Centrales de la Caja de Ahorros del Círculo, los excursionistas que en la presente ocasión han sido de Boza de la Sal, Oña, Briviesca, Calzada de Burba, Ros, Miñón de Santibañez y pueblos limítrofes a éstos. Eran esperados por el director-gerente, señor Espinosa; interventor, señor Orejón; jefe de Sucesurales y Agencias, señor Alzaga y funcionarios, que atendieron a los excursionistas durante su estancia en Burgos.

A las diez se dijo una misa en el Círculo, por el R. P. Arbeo, consejero de la institución, sirviéndose a continuación un desayuno a todos los niños, que seguidamente visitaron la exposición de trabajos y labores realizados por los alumnos de las escuelas diurnas de niños y niñas, Escuelas del Hogar y escuela de costura para casadas.

Después se trasladaron a la Catedral, donde quedaron maravillados de su grandiosa arquitectura y de los tesoros que encierra.

Continuando sus visitas, recorrieron la Barriada Obrera, donde les fueron mostrados los bloques de viviendas que la Caja ha construido y está construyendo, el campo de fútbol; frontones y bolera, girando también rápida visita a los trabajos de las viviendas que para impositores de la entidad se construyen junto a la plaza de toros. Asimismo visitaron la Ciudad Deportiva, quedando admirados de la obra de su creador el glorioso general Yagüe. La comida tuvo lugar en el delicioso paraje de "Fuentes Blancas", cuya sobremesa transcurrió entre amenas juegos y diversiones. De regreso a la ciudad, en un nuevo gesto de la Caja de Ahorros, todos los excursionistas visitaron al real de la feria, montando varias veces en los autos de choque, carruseles, norias, etc.

A las nueve de la noche y en medio de vivas a la Caja de Ahorros del Círculo, emprendieron la marcha a los diversos pueblos de partida. En resumen, un día inolvidable para los pequeños ahorradores.

CLAUSURA DEL CURSO ESCOLAR EN LAS ESCUELAS

Ayer tarde, en el salón teatro del Círculo Católico de Obreros, tuvo lugar la clausura del curso y reparto de premios y diplomas a los niños de las escuelas diurnas que sostiene la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

El acto, al que asistieron con los alumnos sus familiares, fue presidido por el R. P. Arbeo, S. J., miembros del Consejo de Gobierno y superiores de los Colegios, dando principio con una velada artístico-musical, a cargo de los alumnos de ambos sexos, que fueron del agrado del público que llenaba totalmente el salón.

A continuación, se procedió a la distribución de diplomas, recibiendo de manos del presidente del Consejo, señor Gonzalo Soto.

Por último, consejeros y profesores, se trasladaron seguidamente a las respectivas clases para clausurar las exposiciones de trabajos y labores de las escuelas diurnas, Escuelas del Hogar y Escuela de costura para casadas, donde el numeroso público que estos últimos días les ha visitado, ha podido comprobar el valor de las obras expuestas.

En resumen, un nuevo galardón que añadiremos a la gran obra benéfica-social que realiza el Círculo Católico de Obreros.



EL DINERO...

... cuesta bastante ganarlo y cuando hay un buen producto, de excelente resultado y completa garantía, a precio muy conveniente, como la estupenda

LOCION AZUFRE VERI

no es preciso gastar más.

Frascos de 5 tamaños. PRECIOS MODERADOS, posibles por su gran venta y exportación a Hispano-América.

Es de admirar resultado para conservar un cabello sano, sin caspa ni picor, fuerte y vigoroso, LLENO DE VIDA.

Preparado bajo dirección farmacéutica.

Libros y revistas

"MARLO BRANDO, O LA SEDUCCION PERSONAL."

Este es título del último folleto de la colección "La Vida y la Fama", que acaba de aparecer.

Un interesantísimo texto, firmado por Jorge Gubern Ribalta, conocido periodista y escritor, narra las aventuras de este extraño personaje del mundo del cine, del que se ha dicho que conseguiría cambiar a Hollywood antes de que éste lo cambiara a él.

Desde la niñez, se sigue paso a paso su novelesca vida, resaltando sus dos más interesantes aspectos: el cinematográfico y el sentimental.

Respecto al primero, "Marlon Brando, o la seducción personal" cuenta sus principios que ya fueron asombrosos, y su asombrosa carrera llena de éxitos, entre las que destacan las magníficas interpretaciones que hizo en las famosas películas "Desire", "Julio César" y "Viva Zapata".

Treinta y dos páginas de texto y 40 fotografías en hueco-grabado completan el ameno folleto, que al precio de 5 pesetas puede adquirirse en todos los quioscos y librerías españolas.

LA REVISTA "MAS BARATA DE ESPAÑA"

Ha salido a la venta el número 18 de "Paseo", la revista informativa más barata de España.

Hermandad de la División Azul

Se pone en conocimiento de todos los camaradas de esta Hermandad, que mañana martes, día 10, a las 8,30 de la tarde, en la Delegación provincial de Sindicatos, se celebrará junta general, rogando a todos la más puntual asistencia para tratar asuntos de interés.— El secretario, Guillermo Lima.

HOY 9 Julio

SANTOS: Cirilo, ob., Anatolia, vg., Zenón, Audaz, Paternuncio, Cipriano, Alejandro, mrs., Bricio, cisp., Vergónica de Juliánis, virgen.

SOL: Sale a las 4,52; se pone a las 19,47.

LUNA: Sale a las 6,27; se oculta a las 20,37.

Van del año 191 días; faltan 175.

Cuarto creciente, el 14.

BANCO DE SANTANDER

Banca - Bolsa - Cambio

Caja de Ahorros

Espolón, 21

BURGOS

Ayer quedó clausurada la Tómbola a beneficio del Hospital de San Juan

Este año han sido vendidas todas las papeletas

Ayer quedó clausurada la tómbola organizada por el Excelentísimo Ayuntamiento, según es tradicional, a beneficio del Hospital de San Juan, habiendo sido subrayada con pleno éxito, como lo prueba el hecho de que hayan sido vendidas todas las papeletas puestas a la venta.

A este respecto hay que registrar como singularmente curioso el hecho de que el último boleto fuera expandido sobre las once de la noche de ayer, precisamente la hora señalada para proceder a la clausura de la tómbola, que fue presidida, por el presidente de la Comisión de Beneficencia, don Mariano Pérez López.

Previamente se efectuó el sorteo del último regalo donado por la tómbola, consistente en 20.000 pesetas, resultando agraciado el número 242.464.

Para recordatorio de nuestros lectores, reproducimos íntegramente la lista de los premios habidos durante los días que ha funcionado la Tómbola. Son los siguientes.

- Día 29 de Junio. — Cocina eléctrica, al número 71.845.
- Día 30. — Una máquina lavadora eléctrica, al número 5.084.
- Día 1 de Julio. — Lavadora eléctrica, al número 124.546.
- Día 2. — Sobre misterioso o 1.000 pesetas, al número 172.514.
- Día 3. — Una radio, al número 23.872.

Día 4. — Una bicicleta de caballero, al número 16.549.

Día 5. — Una vajilla completa, al número 203.742.

Día 6. — Una "Mobylette", al número 212.428.

Día 7. — Una "Mobylette", al número 124.268.

Día 8. — Veinte mil pesetas, al número 242.464.

Los premios no retirados hasta el momento, pueden ser recogidos en el Excmo. Ayuntamiento (Negociado de Beneficencia).
CELEBRACION DEL CONCURSO DE DANZAS

Ayer se celebró el concurso provincial de Grupos de Danzas, convocado por el Ayuntamiento, con motivo de las fiestas de San Pedro.

A mediodía los diferentes grupos inscritos efectuaron su concentración en la plaza de José Antonio, frente al Palacio Municipal, actuando varios de ellos. A continuación recorrieron diversas calles de la ciudad y por la tarde tuvo lugar el festival de danzas en la plaza de toros, desarrollándose con el mismo éxito que en años anteriores.

Fuentes Blancas

SEGUNDO ESPOLON

Un lugar donde puede Vd. refrescar

Abierto todo el año

El turista alemán sueña con España

Más de quince mil alemanes visitarán este año la isla de Mallorca

Desde hace varios años, España, y principalmente Mallorca, se ha convertido en el lugar favorito de veraneo para los alemanes. Lo que en la época de nuestros padres, hasta principios de la segunda guerra mundial, significó Italia en el turismo alemán, es hoy en día España, y a ritmo creciente. En los últimos años, aumenta continuamente la cifra de turistas alemanes que cada verano se presentan en el Consulado General de nuestro país en Hamburgo en solicitud de visado de entrada. Cinco empleados se ocupan de la realización de este trabajo, pero, a pesar de su diligencia, no pueden evitar que sea necesaria una semana para poder devolver al solicitante su pasaporte debidamente cumplimentado.

En estos días, a pesar de que en Alemania aun no llegó de verdad el verano y a veces es preciso encender la calefacción, se expiden unos quinientos visados diarios. ¿Qué ocurrirá cuando llegue el buen tiempo?

MALLORCA, MECA DEL TURISMO ALEMÁN

La mayoría de los turistas alemanes que van a España, o hacen el viaje en sus coches particulares o autobuses, debido a que el viaje por ferrocarril resulta demasiado pesado y además el diferente ancho de vía español exige el trasbordo en la frontera. Últimamente va en aumento la cifra de los que utilizan el avión como medio de viaje.

Una agencia de viajes hamburguesa, "Aeropa", fué la primera en organizar vuelos directos a Mallorca. Cuatrocientos cincuenta marcos y sólo seis horas de vuelo directo, bastan para poder pasar en Mallorca catorce días maravillosos.

En el pasado, año la "Aeropa" organizaba varios vuelos semanales. Este año la demanda de plazas es tan grande, que no puede ser atendida en su totalidad. De Hamburgo, Bremen, Frankfurt, Berlín y Munich, despegan los aviones que llevan a los veraneantes a la isla mediterránea. La mayoría de estos turistas se dirigen a Palma, Sóller o Puerto Sóller, donde la "Aeropa" tiene varios hoteles reservados, durante todo el año para sus viajeros.

Unos tres mil turistas han volado ya hasta Mallorca en este año. Como también otras agencias de viajes efectúan parecido servicio, se calcula que hasta Octubre pasará de quince mil el número de alemanes que habrán llegado a aquella isla, por vía aérea.

Resultado interesante hacer constar que la inmensa mayoría de estos turistas no pertenecen a las clases ricas, sino que un sesenta y cinco por ciento de ellos son empleados, maestros y especialmente trabajadores especializados de la industria; un veinticinco por ciento, universitarios, mecánicos o abogados; otro cinco por ciento campesinos; y el mismo porcentaje estudiantes y jóvenes. Y casi todos regresan encantados de sus vacaciones.

INTERES POR TODO LO ESPAÑOL.

Lo grande del interés de los ale-

manes por las cosas de España se ha puesto de manifiesto durante la visita del grupo de danzas mallorquina "Los Danzadores de Vall d'Or", sobre lo que ya informé a su debido tiempo. Este viaje se llevó a cabo bajo el patrocinio del señor Krukenberg, director de la citada "Aeropa". Muchos los alemanes que se preguntan cuando volverá a Alemania el estupearlo grupo mallorquina.

También diariamente son muchos los que se personan en el Consulado General de España interesándose por detalles de la vida de nuestro país.

Un amigo mío, profesor, mostró en la escuela a sus discípulos fotografías hechas por mí en España. Segun me dijo posteriormente, varios de estos alumnos irán este año a España con sus padres. Mas a pesar de esto, son muchos los que aun no han ido y que irán, seguramente, si la propaganda turística española estuviere mejor enfocada.

El Instituto Español de Munich, el único existente en la República Federal, gana cada día nuevos amigos. Siguiendo este ejemplo, se podría conseguir acabar con la leyenda de Carmen asomada a la ventana mientras debajo José le canta acompañándose con el guitarra.

Hace sólo un par de días, un conocido mío, alemán, que se dirige a España en su magnífico "Mercede", me hizo esta serie de preguntas incongruentes:

— ¿Es verdad, que a partir de Barcelona, no hay ninguna carretera que se pueda recorrer en automóvil? ¿Un extranjero puede mirar a una española sin que ésta saque la navaja de la líg? ¿Es cierto que allí no trabaja nadie?

Curioso y de actualidad

70.000 quioscos con cables nylon

Los 70.000 quioscos de teléfono existentes en Gran Bretaña se están equipando con cable flexible de tejido de nylon, material de mayor duración que el usado hasta ahora y, por tanto, más económico, ya que reduce los gastos de reemplazo y conservación. Este material se utilizará también en los cuadros de las centrales telefónicas.

A pesar de todo, se fuma más

Hace unos días se ha celebrado en la más amplia sala de conciertos de Estocolmo una reunión de los enemigos del tabaco. Medio docena de enemigos del tabaco, doctores, profesores y atletas, tomaron la palabra. Un partidario de la nicotina se inscribió para sostener la tesis contraria. El doctor Hannerz, especialista en enfermedades respiratorias y uno de los promotores de la campaña lanzada desde hace unos meses en Suecia contra el tabaco, afirma que un solo cigarrillo por día aumenta considerablemente los riesgos del cáncer. A pesar de esta campaña, un reciente sondeo efectuado en Suecia, demostró que desde la edad de quince años, las tres cuartas partes de la población masculina y una tercera parte de las mujeres suecas se aficionan al tabaco. Otra encuesta, llevada a cabo en las escuelas ha revelado que de cinco mil niños de diez años, el diez por ciento eran fumadores empedernidos.

Inglaterra no es una isla

La Dirección General de Comunicaciones británica ha dado a conocer en Londres que las centrales telefónicas internacionales conectaron en 1955, 2.044.250 llamadas a Europa y resto del mundo, en comparación con 1.480.693 registradas en 1951 por las mismas centrales de las Islas Británicas. La comunicación con la mayoría de los países europeos se efectúa por cable, utilizándose la radio para las llamadas al resto del mundo. Esto, como otras cosas, demuestra que Inglaterra ya no es una isla.

Más información deportiva

F. Alberdi venció ayer en la carrera ciclista "Trofeo General Yagüe"

- (Viene de cuarta página)
- 4.—Antonio Ferraz, 6-58-23.
 - 5.—Antonio Barrutia, mismo tiempo.
 - 6.— J. L. Talamillo, mismo tiempo.
 - 7.— J. A. Aguirregomezcorta, 6-58-35.
 - 8.—J. Salaverría, 6-58-50.
 - 9.—M. Mañá, 6-59-36.
 - 10.—Carlos Pérez, 7-09-55.
 - 11.—Fausto Iza, mismo tiempo.
 - 12.—Miguel Vidaureta, mismo tiempo.
 - 13.—Benigno Aizpuru, 7-10-00.
 - 14.—Roberto Morales, 7-11-00.
- A continuación un pelotón formado por Madrazo, Cruz, Michelena, Oñedera y los hermanos Rodríguez en 7-20-45.
- Cosme Barrutia, 7-21-15. Y en el mismo tiempo Lajo, Arranz, Labrador y Sousa. Se clasificaron 35 corredores.
- Talamillo se adjudicó la copa "Ángel Conde y F. Cobo", disputada por vez primera y que ha de conseguirse dos años consecutivos para en propiedad.
- GANADORES DEL TROFEO YAGÜE**
- Por el momento son cuatro los ganadores aspirantes a la propiedad de este magnífico trofeo. En 1953 Corrales, en 1954 C. Barrutia, en 1955 J. Salaverría y en 1956 F. Alberdi, quienes poseen una reproducción de original.
- ESTA TARDE SE CORRERA EL CIRCULO URBANO**
- Esta tarde a las siete y con intervención de los corredores que ayer tomaron parte en la prueba "Trofeo General Yagüe" se disputará el circuito urbano "Vuelta a los Puertos" de 48 kilómetros de recorrido. Se darán 40 vueltas al circuito, con eliminaciones en las que se señale el jurado. Al público se le recomienda que guarde el más perfecto orden durante la prueba para el mejor desarrollo de la misma.

Vida Burgalesa

Asistencias en la Casa de Socorro

Durante el día de ayer y entre otras, fueron prestadas las siguientes asistencias en la Casa de Socorro:

Carmen Guarcias, Heras, de 53 años de edad, domiciliada en Pozo Seco 6, de fractura del tercio inferior del antebrazo izquierdo, por caída.

Juan Ignacio Bonachia, de 3 años, que habita en la calle de Briviesca 22, de quemaduras de primero y segundo grado en la cara de la mano izquierda, producidas con una plancha.

Al producirse el atropello se encontraba en la estación de Miguel Peña, sacerdote recientemente ordenado, quien al enterarse del suceso y en compañía de otro sacerdote, llamado don Alejandro Minguéz, acudieron inmediatamente al punto donde se encontraba la infortunada señora, administrándole los auxilios espirituales.

Alejandro Torres Martín, de 34 años, de contusiones y erosiones en la cabeza y antebrazo derecho, por caída de la motocicleta.

Enrique de Sebastian, de 30 años, que habita en la calle de San Juan 55, de herida contusa en la región mentoniana, también por caída de una motocicleta.

José Manuel Yudego Cantero, de 7 años de edad, domiciliado en Rivalamora 7, de fractura en el tercio medio del antebrazo izquierdo, por caída de un carro.

Arturo García Roma, de 18 años, soldado de automovilismo, de herida estrellada en la región parieto-occipital izquierda, producida en el río cuando se estaba bañando.

Mujer muerta por el "Talgo"

Poco después de las cinco y media de ayer, en las inmediaciones del paso de "San Zoles", fue atropellada y muerta por el tren "Talgo", una mujer que se encontraba recogiendo carbonilla.

Traslada a la Casa de Socorro, llegó ya cadáver a dicho Centro, por lo que se ordenó su traslado al Deposito Judicial. Hasta el momento no ha sido identificada dicha señora, puesto que carecía de toda documentación.

Necrológica

A los 74 años de edad falleció ayer en nuestra ciudad, el que durante muchos años ha sido conocido industrial botero, don Emilio Mayordomo Izquierdo.

Descansa en paz y reciban sus apenados hijos, hijos políticos y demás familia, el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Farmacias de guardia

Sr. Mijangos, Almirante Bonifaz, 4; señor Sainz Gómez, Vitoria, 48.

EL SEÑOR DON EMILIO MAYORDOMO IZQUIERDO

(INDUSTRIAL QUE FUE DE ESTA PLAZA)

Falleció en el día de ayer, a los 74 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

— Q. E. P. D. —

Sus apenados hijos, don Victoriano, doña Santos y doña María Cruz; hijos políticos, doña María Mercedes y don Alvaro Pardo (industrial de esta plaza); hermanos políticos, don Juan y don Eusebio López; doña Jacoba Izquierdo y doña Isidora Montes; nietos, sobrinos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y les suplican la asistencia a las horas fúnebres y funeral que se celebrarán en San Cosme y San Damián, las primeras hoy cadáver, a las doce y media y acto seguido la conducción del cadáver al cementerio de San José y el segundo, mañana martes, a las diez menos cuarto, actos de caridad por los que les quedarán muy reconocidos.

Burgos, 9 de Julio de 1956.
Casa doliente, General Mola, 22. Funeraria "La Cruz"

Escenarios y pantallas

Antena de Cinelandia

James Stewart, «el marido ideal», según su esposa

El lánguido galán es un "padrazo" de gustos sencillos y hogareños

La vida pura de James Stewart, el lánguido y ya maduro galán, responde exactamente al carácter de los personajes de hombre bueno e ingenuo que habitualmente suele interpretar en sus películas.

Como es sabido, James Stewart se casó en 1949 con su actual esposa, de cuyo matrimonio ha nacido dos gemelos, que son el orgullo del famoso actor. Su esposa, Gloria, tiene dos hijos de su anterior matrimonio —Mike, de nueve años y Ronnie, de once— y bajo la paternal tutela de James, que tiene justa fama de ser lo que se llama un "padrazo".

Lo que más lamenta en sus largos viajes es tener que separarse de los chicos. No hace mucho emprendió un viaje por Extremo Oriente para filmar su película "Real Window". En cuantas ciudades visitaba —Hong Kong, Manila, Tokio— la primera preocupación de James era comprar algo para los niños, como hacen los buenos papás cuando van a las ferias. Su "violin de Ingres" es la fotografía y posee una gran colección de cámaras fotográficas de todos los modelos existentes. La filmación de una de sus recientes películas "El hombre que debía ser más fuerte" le obligó a desplazarse a Marruecos y después a Londres. Visitando el Zoo, el ejemplo "padrazo" no hacía más que recordar a sus hijos y exclamar a cada paso: "¿Cuánto hubiesen disfrutado aquí los chicos!".

Su anhelo es poder pasar una larga temporada de descanso con su esposa y su familia en el grandioso rancho —con más de tres mil cabezas de ganado— que compró hace tres años no lejos del que posee Bing Crosby. Ama con locura la vida apacible y sencilla del campo, pero no puede disfrutársela por su trabajo casi interminable en los estudios.

En Hollywood se han comentado mucho las declaraciones que su esposa Gloria hizo recientemente ante los periodistas franceses, durante la estancia de su marido para rodar las escenas finales de "El espíritu de San Luis", película en la que, como es sabido, incorpora al Coronel Lindbergh.

James Stewart definió a James como "el marido ideal". He aquí las virtudes que acredita en él: "Gana mucho: unos 300.000 dólares al año. Nunca se ha visto envuelto en ningún escándalo, ni se ha permitido el menor galanteo."

El caso O'Hara puede ser considerado como una pieza ejemplar dentro del cine de intriga y emoción.

Todos los personajes que giran alrededor de la acción, tienen motivos para silenciar sus actos a toda costa. Tan solo el abogado Curly, encarnado por Spencer Tracy y encargado de la defensa de Johnny O'Hara, puede dar muestras de su dignidad y honradez en todo momento.

El estaba convencido de la inocencia de su defendido, pero a pesar de ello no pudo demostrarlo. Cuando el jurado dictó su veredicto de culpabilidad, siguió luchando por quitar a la silla eléctrica una posible víctima más.

La intriga y la emoción se desmenuzan en ninguna de las escenas y el espectador se verá bien pronto envuelto en el misterio que se desarrolla y maravillado ante la magistral interpretación que realizan todos los grandes artistas que intervienen en esta película. Sus Spencer Tracy, John Hodiak, Diana Lynn y Pat O'Brien.

Esta gran película que es distribuida por la marca de prestigio "Proches", será estrenada el próximo día 11 del actual (miércoles) en la acogedora y fresca sala del Cine Cordon, que mantiene su temporada de grandes estrenos.

Cine Cordon. Emocionante estreno. **Tras sus propias huellas** por Anthony Quinn, Charles Coburn, y Gene Evans. Un hombre reconstruye afanosamente a tiros su pasado. Sesiones: 5, 15, 7, 45 y 11 noche. Autorizada para mayores de 16 años.

Popular Cinema. Gran programa doble de 4 a 11 noche. **Tras sus propias huellas y LA HIJA DEL MAR** Autorizada para mayores de 16 años.

teo. Está dedicado por entero a su esposa, a sus hijos y a su familia. Vive en una casa relativamente antigua, le gusta vestir sin extravagancias y, a decir verdad, un poco "demodé". No despidiéndose del dinero. Juega al golf con su mujer y, para halagarla, casi siempre se deja ganar.

Cuando Gloria decía estas cosas en elogio de su marido, un periodista francés se atrevió a interrogarla: —Perdon, señora, ¿no cree usted que en el fondo esa clase de vida es un poco tonta?—

Gloria sonrió con tolerancia: —Ya me doy cuenta —replicó— que mucha gente supone que James no es nada romántico, que es un hombre prosaico y de gustos vulgares. Puedo asegurar, sin embargo, que, para mí es el hombre más romántico de la tierra y me consta que es uno de los actores de cine que tienen más admiradoras en todo el Mundo.

—¿Yéndola hablar a usted —comentó otro periodista— no cabe duda que, por lo menos, ha sabido enamorar a su mujer.

Gloria bajó los ojos y confesó: —Sí, yo me siento feliz con mi marido y puedo asegurar que es un hombre ideal, un hombre muy difícil de encontrar.

Este raro caso de compenetración y armonía conyugal es un insólito paradigma en el fabuloso mundo del cine, donde los escándalos nupciales y los divorcios están a la orden del día.

—¿Yéndola hablar a usted —comentó otro periodista— no cabe duda que, por lo menos, ha sabido enamorar a su mujer.

En Hollywood se han comentado mucho las declaraciones que su esposa Gloria hizo recientemente ante los periodistas franceses, durante la estancia de su marido para rodar las escenas finales de "El espíritu de San Luis", película en la que, como es sabido, incorpora al Coronel Lindbergh.

El caso O'Hara puede ser considerado como una pieza ejemplar dentro del cine de intriga y emoción.

Todos los personajes que giran alrededor de la acción, tienen motivos para silenciar sus actos a toda costa. Tan solo el abogado Curly, encarnado por Spencer Tracy y encargado de la defensa de Johnny O'Hara, puede dar muestras de su dignidad y honradez en todo momento.

El estaba convencido de la inocencia de su defendido, pero a pesar de ello no pudo demostrarlo. Cuando el jurado dictó su veredicto de culpabilidad, siguió luchando por quitar a la silla eléctrica una posible víctima más.

La intriga y la emoción se desmenuzan en ninguna de las escenas y el espectador se verá bien pronto envuelto en el misterio que se desarrolla y maravillado ante la magistral interpretación que realizan todos los grandes artistas que intervienen en esta película. Sus Spencer Tracy, John Hodiak, Diana Lynn y Pat O'Brien.

Esta gran película que es distribuida por la marca de prestigio "Proches", será estrenada el próximo día 11 del actual (miércoles) en la acogedora y fresca sala del Cine Cordon, que mantiene su temporada de grandes estrenos.

Cine Cordon. Emocionante estreno. **Tras sus propias huellas** por Anthony Quinn, Charles Coburn, y Gene Evans. Un hombre reconstruye afanosamente a tiros su pasado. Sesiones: 5, 15, 7, 45 y 11 noche. Autorizada para mayores de 16 años.

Popular Cinema. Gran programa doble de 4 a 11 noche. **Tras sus propias huellas y LA HIJA DEL MAR** Autorizada para mayores de 16 años.

"¡Que sí que sí!", revista que se estrena hoy en el Gran Teatro

Debuta hoy en el Gran Teatro la Compañía de revistas titulada de teatro La Latina de Madrid, para una actuación de tres días en los que ofrecerá otros tantos espectáculos. Se trata de los espectáculos "¡Que sí, que sí!" (libro de José y Luis F. Diez, música del maestro Montorio); "Catapúm... Chin-Chín" (de los mismos autores) y "Sofía y Loren" (de Leandro Navarro y el maestro Mirraleda), que vienen precedidos por el eco de sus triunfos.

En el conjunto figuran notables artistas, como la "vedette" Mari Begona, el gran cómico Antonio Garisa, la "estrella" Pilarín Broch y el grupito "Los Chimeros", por no citar sino algunos de sus componentes.

Es de esperar que el éxito subraye esta nueva y breve temporada de revista en el Gran Teatro, pues los incondicionales del género son legión.—R.

Greta Garbo hará un crucero en el yate de Onasis por el Mediterráneo

Niza.—Greta Garbo ha llegado a Niza para emprender un crucero por el Mediterráneo en el yate del multimillonario griego Aristoteles Onasis.—Efe.

Hollywood.—La estrella cinematográfica Iyonne de Carlo ha dado a luz un niño en el Hospital de San Juan, en las afueras de Santa Mónica. El recién nacido es setemesino, pero tanto la madre como el niño se encuentran en perfecto estado. Iyonne de Carlo está casada con Robert Morgan.—Efe.

La película más antigua que se conserva en la Filmoteca Británica fué rodada en 1903

Pasan de seis mil "films" los que en esta seleccionada colección se guardan

La formación de una Filmoteca Nacional presenta problemas diversos, y cada país ha procedido a su organización en formas distintas. La mayoría se ha preocupado de que en sus archivos figure una copia de cada película rodada, con el resultado de que en muchos casos se ha llegado a una saturación que ha dificultado los fines perseguidos.

La Filmoteca británica, creada por el Instituto de Cinematografía, se estableció desde sus comienzos a base de un sistema de selección muy riguroso. Se compone de tres comités, que juzgan el valor funcional y artístico de la película, y establecen su valor documental o histórico. Cada uno de estos Comités contempla la cinta en la sala de proyecciones del Instituto, y sólo aquellas que son consideradas de interés por uno de ellos pasan a la Filmoteca.

A pesar de esta rigurosa labor de selección, las películas producidas en el mundo son tantas y tan diversas que el problema de su archivo presenta continuas dificultades. Por lo que se refiere al espacio. Por este motivo se hace necesaria una revisión periódica, a fin de eliminar aquellas películas que por una u otra razón hayan perdido el interés que tenían o se esperaba que tuvieran al proceder a su archivo. Una de estas razones puede ser, por ejemplo, el que un director haya realizado posteriormente una cinta más representativa de su estilo que la que había en existencia, del que una actriz o actor determinados se superen a sí mismos en alguna nueva producción. Esta continua labor selectiva tiene, pues, la doble ventaja de desdoblarse los archivos y mejorar al mismo tiempo su contenido.

A pesar de esta selección constante, la Filmoteca del Instituto Cinematográfico británico posee en la actualidad más de seis mil películas, lo que representa el archivo de unos treinta mil rollos. Hay cintas para todos los gustos y de todas clases, entre ellas algunas que son hoy verdaderas piezas de museo. La más antigua es la titulada "El robo del tren expresado", rodada en Norteamérica en 1903 y considerada como la primera película con argumento. Este sorprendente ejemplo fué descubierto en 1933 en una tienda de viejo, en la ciudad escocesa de Glasgow, y ahora se conserva, con el cuidado que merece, en la Filmoteca Nacional.

Un aspecto importante de los archivos de películas es su instalación, ya que es necesario tener presente que el celuloide, sobre todo de las cintas antiguas, es cosa frágil, que el uso y los años han ayudado a deteriorar. De aquí que el Instituto Cinematográfico británico haya prestado especial atención a este punto, realizando las instalaciones de su Filmoteca en forma adecuada para evitar posibles daños del material archivado. Considerando que la atmósfera de Londres se hallaba demasiado cargada de humo y ácidos, se decidió en

consecuencia instalar los archivos en Aston Clinton, pequeño pueblo del condado de Buckingham, que, sin hallarse demasiado lejos de la capital, se encuentra alejado de la zona industrial londinense.

La mayor parte de las películas antiguas han sido rescatadas o adquiridas por el Instituto Cinematográfico. En cuanto a las modernas, como los realizadores tienen interés en que sus obras figuren en la Filmoteca Nacional, muchas de ellas son regaladas, lo cual no las priva del riguroso criterio de los comités seleccionadores, los cuales no tienen inconveniente en rechazarlas, si no las encuentran de interés para su archivo, por una u otra razón. Gracias a este sistema de selección, sólo un diez por ciento de las películas producidas anualmente pasan a los archivos de Filmoteca del Instituto Cinematográfico de Gran Bretaña.

Sala de Fiestas

ADELA REYES y LINDA DEL VALE y la gran Orquesta de JOAQUIN CASILLAS. 3,30 a 5. Conciertho y atracciones. A las 7,30, animado baile. A las 11,30 noche: Baile - Espectáculo.

Gran Teatro

Hoy, tarde, 7,45. Noche, 11,15. Presentación de la gran Compañía de revistas, titular del Teatro La Latina, de Madrid, con el ESTRENO de la revista de las carejadas

¡QUE SÍ, QUE SÍ!

Mañana, martes, estreno de la revista de gran espectáculo

CATAPUM... CHINCHIN!

Miércoles, despedida de la compañía con estreno de la revista de mayor éxito en Madrid

SOFÍA Y LOREN...

¡Tres únicos días de actualidad! ¡Tres estrenos de éxito sensacional! con

Mary Begona-Antonio Garisa

Pilarín Broch-Los Chimeros

10 primerísimas figuras 30 bellísimas víctimas.

LOS TOROS DESDE LA BARRERA

Balance satisfactorio de la FERIA taurina burgalesa

Veintiuna reses estoqueadas (13 toros y 8 novillos).—"Castañuelo" de D. Juan Cobaleda, fué "el toro de la feria".—"Dos mansos fogueados".—"Un novillo de D. Marceliano Rodríguez pesó los mismos kilos que un toro de D. Ignacio Sánchez".—"No derribaron caballos los toros y sí los novillos".—"Quince orejas cortadas en los tres festejos".—"César Girón máximo triunfador".—"Una faena memorable de "Antoñete".—"La maestría de Antonio Bienvenida y el valor y arte de "Chicuelo II".—"Pedrito Calvo y Antonio Vera cortaron orejas y salieron en hombros."

Cuando la feria taurina burgalesa ha pasado ya a la historia, se impone el balance. Máximo, si, como en esta ocasión, han abudado las cosas de calidad y mérito, aunándose el éxito taquígrafico con el artístico, para satisfacción de empresa y público.

Un repaso a las notas que pacientemente fuimos acumulando en nuestro block durante el desarrollo de los tres festejos grandes de la feria, nos arroja los siguientes datos: LOS TOROS

Han sido lidiados y muertos a estoque en estos tres festejos trece toros (siete de D. Ignacio Sánchez y Sánchez y seis de don Juan Cobaleda) y ocho novillos toros (seis de don Marceliano Rodríguez y dos de don Ramón Fernández Zume). En total 21 reses, a las que hay que añadir los cuatro novillos de Encinas que estoquearon las huestes del "Bombero Torero" en el festival cómico-taurino del lunes 2 de Julio.

Los siete toros de don Ignacio Sánchez aceptaron siete varas y seis picotazos, sin derribar ni desmontar ni una sola vez en sus entradas a los caballos, lo que evidencia que anduvieron escasos de fuerza. Se les adornó los morrillos con diez pares de banderillas y murieron estos siete astados de dos pinchazos, cuatro estoqueadas, dos medias estoqueadas y dos golpes de descabello. Dos de estos toros (cuarto y quinto) fueron arrastrados por las mulillas sin las orejas, después de las magnificas faenas que con ellos realizaron Antonio Bienvenida y "Chicuelo II". En este lote de don Ignacio Sánchez hubo cuatro toros de buena nota, de los que tres —segundo, cuarto y sexto— fueron aplaudidos por el público en el arrastre. El segundo, número 3, de nombre "Porifero", negro bragado, sobresalía por su pelea, pues a pesar de ser muy castigado en varas y llegar a la sangre a la pezuña, se creció al castigo y llegó bravísimo a la muleta, embistiendo con nobleza y dejándose torear como y donde le vinc en gana al diestro encargado de estoquearlo. Los de peor nota ganadera fueron el tercero —manso y aplomado— el sexto, que llegó muy cobardón a la suerte suprema, aguerenciándose en tablas y el séptimo, que regala Marcos de Celis y que fue un marrajo lidiadísimo, al que hubo que castigar con las infamantes banderillas de luto. Los seis toros de lidia ordinaria dieron un peso en canal, de 310 kilos (el segundo), 306 (el tercero), 298 (el primero), 282 (el quinto y sexto) y 291 (el cuarto). Promedio, 267,50.

Aun siendo bravo y noble este encierro de Ignacio Sánchez, fue superado en cuanto a casta y poder por el de D. Juan Cobaleda, de cuyo lote únicamente desentaron el corrido en quinto lugar, manso y lúido, que no quiso ver los capotes ni los caballos, por lo que también le condenaron a banderillas negras. Luego, en el último tercio, le hizo embestir el diestro "Antoñete", a la fuerza de porfiarle y pisarle el terreno, realizando con él una faena magnífica que fué premiada con las dos orejas de este burel. Tomaron en total los seis toros diez varas y un picotazo, desmontando tan solo en una ocasión, sin derribar. Les clavaron en los lomos once pares y medio de garapullos, de ellos dos negros (al quinto toro). Para mandarlos al desolladero hubo que emplear once veces la espada (cinco pinchazos, tres estoqueadas y tres medias estoqueadas) y otras dos el descabello. El primer toro de este lote, número 55, "Castañuelo", negro zaino, fue un toro de banderita, hizo una pelea muy codiciosa con los caballos y resultó bravísimo y pastueño. Fue sin duda el toro más sobresaliente de la feria y mereció justamente los honores de la vuelta al ruedo, que le fué dada por los milleros, entre los aplausos del público. En general, todos los toros —excepción hecha del quinto— acusaron mucha casta y codicia, arrancándose de lejos a los picadores y llegando suaves y nobles a la muleta. Primero, cuarto y quinto fueron arrastrados sin apéndices articulares y el cuarto, de nombre "Gitano", negro zaino, causó una herida gravísima al diestro César Girón, cuando le toreada de muleta. Los pesos en canal de estos seis astados fueron, por orden de menor a mayor: 274 (el sexto), 272 (el quinto), 270 (el primero), 265 (el segundo y cuarto) y 259 (el tercero). Promedio, 267,50 kilos.

Comparadas ambas corridas vemos que el toro de más brava pelea fué el primero del lote de Juan Cobaleda, siguiéndole en buena nota el segundo de Ignacio Sánchez. Por el contrario, los más mansos fueron el de Ignacio Sánchez, que lidió como regalo Marcos de Celis y el quinto de la segunda tarde. En cuanto a peso, el de mayor romana resultó el segundo del encierro de Ignacio Sánchez (310 kilos en canal), lo que sacó 71 kilos de diferencia al astado de menor peso, el cuarto del mismo hierro, lidiado por Bien-

venida y que pesó 239 en canal. LOS NOVILLOS El balance de la pelea de los novillos nos arroja estos datos: Entre los seis astados de don Marceliano Rodríguez tomaron diez varas y tres picotazos, derribando en dos ocasiones, lo que no se dió en ninguna de las dos corridas. Ello quiere decir, por un lado, que tuvieron fuerza y, por otro, que la deficiente colocación de los picadores de novillos pudo dar ocasión a estos dos derribos. Les colocaron en el morrillo a estos seis bureles doce pares y medio de banderillas y murieron de tres pinchazos, dos estoqueadas, dos medias estoqueadas y ocho golpes de descabello. Todos hicieron brava pelea y fueron suaves y nobles, sobresaliendo primero y séptimo, aplaudidos en el arrastre. Cuarto y séptimo fueron arrastrados sin orejas y con ellos triunfaron rotundamente Antonio Vera y Pedrito Calvo. Sus pesos en canal fueron, de mayor a menor estos: 239 (el séptimo), 217 (el primero), 211 (el cuarto), 210 (el segundo), 206 (el sexto) y 204 (el octavo). Es decir que el séptimo novillo (quinto de los seis de este hierro), dió un peso en canal igual al cuarto toro de don Ignacio Sánchez, estoqueado por Antonio Bienvenida el día 29. Digamos, por otro lado, que este novillo de Marceliano Rodríguez, número 5, de nombre "Zagal", negro zaino, tomó tres varas en regla y un picotazo, aceptando un castigo superior al de cualquiera de los toros y novillos lidiados en la feria. Hizo una bravísima pelea y mereció los honores de los aplausos en el arrastre.

Tenemos que agregar que los dos novillos de Ramón Fernández Zume tomaron en total cuatro varas, derribando en una de ellas, así como un picotazo, se les coló cinco pares de garapullos y murieron de un pinchazo, dos estoqueadas y un golpe de descabello. Hicieron una pelea aceptable, pero sin hacer cosas feas. Pesaron en canal 181 y 202 kilos, respectivamente y uno de ellos (el tercero de la novillada), fue arrastrado sin una oreja.

Cuatro matadores de toros han saboreado las mieles del triunfo en esta feria de San Pedro y los cuatro con faenas de distinto corte y sabor. El triunfador máximo de la feria, por número de toros acaparados, ha sido el venezolano César Girón, que realizó dos faenas pléticas de arte, valor y dominio, a costa de una bravísima herida. Se le concedieron cuatro orejas y hubiera salido en hombros, de no haber resultado herido por el cuarto toro. Confirmando su fama de torero largo y maestro, convenciendo a cuantos no le habían visto como matador de toros.

Extraordinaria y meritoria en alto grado la gran faena de "Antoñete" al mansísimo quinto toro de la corrida del día 30. La labor muleteril de este joven maestro de la Tauromaquia basta para consagrarle como figura prime-rísima de la fiesta y con toda justicia se ganó las dos orejas de este peligrósimo enemigo, con el que hubieran andado apereados muchos de los "ases" que hoy están situados en los puestos de privilegio.

Soberbia, convincente y asombrosa, la bella maestría del supremo catedrático de la Tauroma-quía actual, Antonio Bienvenida, quien ante un toro terciado de Ignacio Sánchez, que además fué bravísimo, nos recreó con las excelencias de un arte único e incomparable. Sobre el albero de nuestra plaza, Antonio volvió a bordar el torero, ofreciéndonos una maravillosa lección de su poderío y sapiencia que se premio con las dos orejas de aquel magnífico toro.

Si el valor ante los toros hay que derrocharlo a raudales para alcanzar esos triunfos que todas las tardes van abriendo los caminos de la gloria y la riqueza a los diestros temerarios, de "Chicuelo II" hay que decir además, ahora, después de haberle vuelto a ver en nuestra plaza, que ha unificado ya su trágica temeridad con un notable dominio del arte, porque manda en los toros en todos los terrenos y sabe sacarlo el máximo partido en busca del éxito. Está ahora más torero y más ríspido de triunfos que cuando no era millonario y esto, en un diestro de la honradez artística de Manolo, es su máximo mérito. En Burgos volvió a obsequiarnos con dos faenas torerísimas, llevándose como premio dos orejas más que añadir a las ya innumerables que ha venido acumulando en sus años de profesión.

Entre los novilleros hubo dos triunfadores: el diestro de casa, Pedrito Calvo y el almeriense Antonio Vera. Pedrito, en una salida de mucho compromiso, mantuvo el excelente cartel de que ama goza. Bullidiro y con mucha afición y en todas sus intervenciones, se ganó aplausos torerá-

do con el capote y colocando banderillas, y con la muleta realizó dos faenas muy adornadas, no tan ligadas como él y nosotros hubiéramos querido, pero a las que puso colofón con dos magnificas estoqueadas, mostrándonos seguro y decidido en el momento supremo, como jamás le habíamos visto. Cortó dos orejas y salió mercedidamente en hombros.

Antonio Vera realizó en su primero una faena de mucha enjundia torera, con mando y arte a raudales, ganándose la admiración y aplausos del público, porque demostró ser torero de muchos recursos, artista creador y elegante, que puede llegar a ocupar un puesto destacado en la profesión. También cortó dos orejas y fué izado en hombros, al final. "Curro Puya" se nos quedó en

detalles, pero su estilo torero es de los que convence y apasiona. No tuvo su tarde, más bardo con capote y muleta algunos lances y pases sueltos, que son suficientes para catalogar a este buen novillero, al que encontramos no tan sobrado de valor y afición como de arte.

De Juan Antonio Romero tenemos que decir que todo lo intentó en busca del triunfo y como domina todas las suertes se ganó mercedidamente muchos aplausos, en esta nueva actuación, que no tuvo premio de orejas.

Esto fué la feria taurina burgalesa de este 1956, cuyas notas destacadas hemos trazado aquí y han de perdurar por mucho tiempo en la mente de los buenos aficionados.

EL DE TANDA

Gran éxito de Marcos de Celis en Barcelona

También Chicuelo II triunfó en Palma

Llega a España Carlos Arruza

Pamplona.—Segunda de Feria. Llano absoluto. Toros de don Atanasio Fernández. Manolo Vázquez, hizo una faena adornada a su primero al que mató de un pinchazo y estoqueada (Ovación). En su segundo, estuvo breve. En el quinto, en sustitución de Damaso Gómez, fué ovacionado. Damaso Gómez, a su primero le hizo una faena adornada. En uno de los pases el toro le embitonó y fué conducido a la enfermería.

Manolo Vázquez terminó con el bicho y fué aplaudido. Paco Corpas, estuvo valiente en su primero y fué ovacionado y dió la vuelta al ruedo. En su segundo fué ovacionado. Damaso Gómez presenta una herida en la región perianal de pronóstico leve.—Cifra.

Barcelona.—Plaza Monumental. Toros del conde de Mayalea. Carlos Corpas solo lidió a su primero por un accidente sufrido en una mano al salir del tercer par de banderillas. (Ovación, saludos y pasa a la enfermería). Bernardo mató tres toros. Al quinto le hizo una faena artística para estoqueada. (Ovación, una oreja, vuelta).

Mercos de Celis, que hacia su presentación como matador, gran faena al son de la música. Estoqueada. (Dos orejas, rabo, dos vueltas). En el último muy valiente, para pinchazo y descabello. Ovación, vuelta a hombros.

Palma de Mallorca.—Ocho toros del

duque de Pinhermoso, José María Martorel gran faena a su primero. (Ovación, una oreja y vuelta). A su segundo le hizo otra meritoria faena. (Muchos aplausos y saludos). Antoñete buena faena a su primero. Pinchazo, estoqueada y dos descabellos. (Ovación y vuelta). A su segundo, excelente. (Gran ovación, dos vueltas; perdió la oreja con el estoque).

Chicuelo II, valerosa faena para una estoqueada. (Ovación, petición y vuelta). A su segundo, faena lemeriana y una gran estoqueada. (Ovación, dos orejas, rabo y vuelta).

Gregorio Sánchez, a su primero, muy buena faena para una estoqueada. (Ovación, una oreja y vuelta). Al que cerró plaza, faena de alino para dos pinchazos, media y seis descabellos. Martorell, Antoñete y Chicuelo, fueron saados a hombros.

ARRUZA, EN MADRID Barajas.—Procedente de Méjico ha llegado en avión el diestro Carlos Arruza, acompañado de su esposa e hijos. Su viaje tiene por objeto actuar el día 13 en Santander en un festival a beneficio del Asilo de los Pobres, y el día 5 de Agosto, en otro, a beneficio de la Vejez del Torero.

"Chamaco" Antonio Vera y Pedrito Calvo con novillos de Marceliano Rodríguez, cartel para la novillada de la Prensa

El festejo se celebrará en nuestra plaza el próximo día 29 de Julio (domingo)

"Chamaco", el apasionante onubense, el único idolo que hoy por hoy arrastra a las multitudes y tiene fuerza suficiente para llenar las plazas, viene por vez primera al circo taurino burgales, para presentarse en esta gran novillada que la Asociación de la Prensa ha montado para el día 29, con la valiosa cooperación de la empresa González Vera.

Ha bastado que en los últimos días nuestros colegas, los periódicos diarios de la capital anunciaran esta sensacional nueva para que en todos los corrillos y mentideros taurinos burgaleses se haya despertado una expectación inusitada, pues no en vano, en otras ocasiones "Chamaco" quedó inédito para los aficionados de aquí después de haber sido anunciado a finales de la temporada anterior así como en el festejo inaugural de la feria de este año en la novillada de la feria. Ahora "Chamaco", repuesto totalmente de la grave lesión que sufrió en la plaza de Toluca y que le privó de actuar en la citada novillada del pasado día 1°, vendrá a torear ante esta afición, como máxima atracción de un cartel sumamente sugestivo.

Con el fenómeno de Huelva, cuyo nombre es suficiente garantía para calibrar ya la categoría del festejo que preparamos los periodistas, volverán a actuar aquí el joven diestro local Pedrito Calvo y el novillero Antonio Vera, ambos máximos triunfadores en la novillada de ferias y cuya repetición es otro alienciente muy interesante para los espectadores que en esa fecha se han de dar cita en gran número en los graderios.

Para esta terna de juveniles toreros, que pueden depararnos una gran tarde, se encerraron seis escogidos novillos de don Marceliano Rodríguez, hermanos de camada de los que con tan notables éxitos han sido corridos este año en las plazas de Logroño y en esta de Burgos y que han proporcionado a los tres festejos que vienen a este festejo, triunfos completos.

La novillada pues, es de las de postín y prestigio en Burgos, que ha vuelto por sus gloriosos fueros taurinos, con carteles y festejos de primer orden y éxitos artísticos de gran resonancia.

Ayer se disputaron dos etapas en la Vuelta ciclista a Francia

En ambas comenzaron a dar "señales de vida" los corredores españoles

Bahamontes, tercero en la etapa de la mañana (disputada contra reloj) y Poblet, noveno en la prueba de la tarde

Darrigade ha recuperado el "maillot" amarillo

Ruan.—Esta mañana en el circuito de Ruan, Les Essarts, se ha dado la salida a las ocho de la mañana para realizar la prueba contra reloj sobre 15,075 kilómetros.

El primero en Salir fue Deledda y la clasificación es la siguiente: Gaul de Lux-mixto 22-19; Brankart de Bélgica 22-44-6; Bahamontes de España, 22-51; Ockers, de Bélgica, 22-52; Schmitz, de Lux-mixto, 23-4; Elena, Sudoeste, 23-6; Bauvin, de Francia, 23-7; Fornara de Italia, 23-9; De Smet, de Bélgica, 23-17; Colletto, de Italia, 23-20; 21, Loroño, de España 23-22.

24. Botella, de España, 23-45; 25, Poblet de España y Gibanel, de Sudoeste, 24-2-44; ex-aequo Chacón, de España, ex-aequo Nord-centro, Impanis, Impanis, Bélgica, 24-8; 60, Morales de España, 24-32; 89, ex aequo, Marigil, de España, Agust de Sudoeste; Mirando, de Sudeste, 25-11; 92, Serra, de España, 25-14; 105, Bover de España, 25-52; 107, Ruiz, de España, 26-3.—Añil. HASENFORDER GANO LA SEGUNDA ETAPA DE LA JORNADA

Caen (Francia).—Roger Hassenforder del equipo regional del Oeste ha vencido en la cuarta etapa de la Vuelta Ciclista a Francia al cubrir los 125 kilómetros Ruan-Caen en 2-56-44. Gaul, de Luxemburgo había vencido esta mañana en la parte contra el reloj celebrada en el circuito de Essarts, de Ruan Darrigade, de Francia ha logrado de nuevo el "maillot" amarillo que perdió ayer a manos del belga De Smet, y pasa al segundo de la general el holandés Voorting.

La temperatura cercana a los treinta grados hizo que la etapa de esta tarde fuese extremadamente difícil para los corredores de los que la mayoría estaban cansados a consecuencia de los esfuerzos en solitario realizados en la carrera contra el reloj de la mañana.

Una vez más la clasificación general sufrió innumerables cambios mientras que los franceses lo graban otra victoria al poner a un miembro del equipo en el primer puesto. A los 13 kilómetros Van Genethen, Huot y Forestier trataron de fugarse pero no lo consiguieron, ocurriendo lo mismo con otra tentativa realizada a los treinta y cinco. A los 40 Hassenforder, Picot, Barbotin, Audaire y Clouse consigue despegarse de los demás y a los 60 Gil, Ockers, Rolland, Lauredi, Scodeller, Robinson, Poblet, Darrigade y Vlaven hicieron otra escapada, empujando la "caza" de los primeros. A los 70 se unieron a los dos grupos que marchaban en cabeza mientras que el español Bahamontes y el francés Geminiani se desprendieron del pelotón principal que ya figuraba a cuatro minutos de los primeros.

F. Alberdi, venció ayer en la carrera ciclista "Trofeo General Yagüe"

Talamillo que entró en sexto lugar, se adjudicó la copa "Angel Conde". Cuarenta y tres corredores tomaron la salida

Hoy a las 7 se correrá el "Circuito de los Puentes"

La cuarta edición de la prueba ciclista "Trofeo General Yagüe", que anualmente y desde el año 1953 viene organizando el Club Ciclista Burgales, ha tenido este año una gran cualidad: la modificación de su tradicional itinerario, que al quedar vacío el suprimiendo los trozos de carretera en mal estado y haciendo pasar a los corredores por verdaderas pistas en sus 244 kilómetros, ha permitido a éstos rodar a gran velocidad en fuerte lucha con el tremendo calor que nos deparó esta jornada.

A las nueve de la mañana tomaron la salida los 43 corredores inscriptos y desde los primeros momentos, se apreció que los 14 kilómetros se fueron irónicamente escapada de Alberdi, Ferraz, San Emeterio, Morales, Talamillo y Carlos Pérez, seguidos por Aguirre y Gómez, y M. Martín. El pelotón no presta mucha atención a esta escapada pensando que son muchos los kilómetros que faltan por correr, pero los escapados van aumentando su ventaja, que al llegar a Salas de los Infantes es de 3,45. En este punto, se adjudican las primas ofrecidas: los corredores Martín y Talamillo, que pisan la cinta en primer lugar.

Se sigue pedalando de firme, sin que el pelotón intente presentar batalla a los corredores fugados. Sólo Emilio Rodríguez se ve con ánimos de hacerlos, pero él sólo, poco puede conseguir.

Sin novedades se llega a Quintanar de la Sierra, haciéndolo en primer lugar Martín y Talamillo, que igualmente se adjudican las primas ofrecidas por el Ayuntamiento de la villa. Todo el pueblo se encuentra presenciando la llegada de los corredores, que rápidamente avueltan y prosiguen su marcha. Se llega a San Leonardo de Yagüe, lugar de control, encontrando primero San Emeterio, seguido de Alberdi, Talamillo y Morales. En San Leonardo se controló la llegada de todos los corredores, determinándose la caravana durante dos horas, que se dedicaron a visitar la tumba del glorioso General Yagüe, en donde el director del Club Ciclista depositó una corona de flores, rezando un responso por el párrico de la villa y posteriormente a reponer fuerzas los corredores y acompañantes.

De regreso, apenas hubo notas destacables, salvo la rotura del manillar de la máquina de Manuel Martín, quien después de estar realizando una magnífica carrera, tuvo la mala suerte de esta avería. Talamillo sufrió un desfilamiento por Cascajares y una

bios mientras que los franceses lo graban otra victoria al poner a un miembro del equipo en el primer puesto. A los 13 kilómetros Van Genethen, Huot y Forestier trataron de fugarse pero no lo consiguieron, ocurriendo lo mismo con otra tentativa realizada a los treinta y cinco. A los 40 Hassenforder, Picot, Barbotin, Audaire y Clouse consigue despegarse de los demás y a los 60 Gil, Ockers, Rolland, Lauredi, Scodeller, Robinson, Poblet, Darrigade y Vlaven hicieron otra escapada, empujando la "caza" de los primeros. A los 70 se unieron a los dos grupos que marchaban en cabeza mientras que el español Bahamontes y el francés Geminiani se desprendieron del pelotón principal que ya figuraba a cuatro minutos de los primeros.

Después de Pont Leveque, a los ochenta kilómetros de la salida, Hassenforder, Picot, Barbotin, Privat, Voorting y Audaire iban en cabeza habiendo perdido terreno por pinchazo Clouse. Waatmans, Nencini y Bauvin, Caput, Gil, Ockers, Walkowiack, Rolland, Lauredi, Fornara, Scodeller, Darrigade, Robinson, Poblet, Vieven y Clouse estaban a 1-25 de los primeros.

Bahamontes, luchando en solitario, ya que Geminiani no había podido seguir al "rey de la montaña" se encontraba a 3-30; Geminiani a 4-0 y el pelotón a 5-30.

Como los escapados marchaban a toda velocidad y el pelotón no forzaba la marcha, la diferencia entre ellos aumentaba constantemente. A los 105 el pelotón tenía retraso de 9 minutos con respecto al grupo encabezado por Hassenforder quien fue duramente castigado por los organizadores ya que al romper un pedal de la etapa entra el reloj de la mañana, no se le permitió tomar de nuevo salida y se le dio el peor tiempo más cinco minutos.

En Caen, Hassenforder venció al sprint, Hassen, que no estaba cansado de los esfuerzos de la

vez repuesto, continuó con mayor brío. Cerca de la subida de la cuesta La Varca, se destacan Alberdi, San Emeterio y Morales. Estos dos, en lucha con el primero, al que intentan desbancar. Es una subida magnífica de los tres, que consiguen ventaja sobre el pelotón. Se entra en la ciudad, lanzándose en un sprint emocionante hacia el paso de La Quinta, en donde está establecida la meta de llegada y a los que miles de burgaleses dan un calor extraordinario. Los tres citados corredores entran en la pista del pascu. Morales y San Emeterio intentan una maniobra de cierre, pero apercibido Alberdi, pone en juego todas sus facultades y en un magnífico derramaje final, consigue pisar la cinta en primer lugar.

CLASIFICACION

1.—F. Alberdi, en 6 horas, 54 minutos, 2 segundos a una media de 34,700.

2.—J. San Emeterio, mismo tiempo.

3.— Jesús Morales, mismo tiempo.

(Pasa a segunda página)

mañana, hizo una estupenda carrera por la tarde obligando a los demás corredores a penosos esfuerzos. Elliot de Irlanda y Boyvan, de Suiza, abandonaron en la tarde obligando a los demás corredores a penosos esfuerzos, para Gaul, que consiguió un gran prestigio por la mañana, todavía no se encontraba en forma y los técnicos temen que este esfuerzo le debilite en los próximos días.

Aunque la etapa de hoy ha sido la más corta de las disputadas hasta ahora, no ha dejado de ser muy animada. La carrera de hoy ha permitido a Darrigade recon-

CLASIFICACION DE LA CUARTA ETAPA

Caen, 8.—(Especial).

- 1.—Hassenforder (Oeste), 2-56-44.
- 2.—Voorting (Holanda), mismo tiempo.
- 3.—Privat (Francia), mismo tiempo.
- 4.—Picot (Oeste), mismo tiempo.
- 5.—Barbotin Francia, mismo tiempo.
- 6.—Audaire (Oeste), mismo tiempo.
- 9.—Poblet (España), 2-58-29.
- 27.—Bahamontes (España), 3-6-59.
- 30.—Marigil (España), mismo tiempo.
- 58.—Botella (España); Bover (España); Chacon (España); Loroño (España); Morales (España); Bernardo Ruiz (España); Serra (España), todos en 3-12-37.

CLASIFICACION GENERAL

- 1.—Darrigade (Francia), 22-06-16.
- 2.—Voorting (Holanda) 22-07-48.
- 3.—Lauredi (Sudeste), 22-09-09.
- 4.—Robinson (Luxemburgo), 22-09-31.
- 5.—Van der Puyim (Holanda), 22-11-43.
- 6.—De Smet (Bélgica), 22-12-56.
- 7.—Vlaven (Bélgica), 22-12-50.
- 8.—Mahn (Francia), 22-13-43.
- 9.—Barbotin (Francia), 22-13-58.
- 10.—Ockers (Bélgica), 22-14-25.
- 11.—Buvin (Francia), 22-14-40.
- 12.—Ex aequo Van de Grott (Holanda) y Picot (Oeste), 22-14-56.
- 14.—Barbosa (Luxemburgo), 22-14-57.
- 15.—Rolland (Francia), 22-15-02.
- 16.—Clouse (Bélgica), 22-15-39.
- 17.—Huyghe (Nordeste - centro), 22-15-54.
- 18.—Wagtmans (Holanda) 22-16-26.
- 19.—Scodeller (Nordeste - centro) 22-16-27.
- 20.—Privat (Francia) 22-16-30.
- 21.—Walkowiak (Nordeste-centro), 22-17-01.
- 22.—Hassenforder (Oeste), 22-17-33.
- 24.—Poblet (España) 22-18-05.
- 25.—Padovan (Italia) 22-18-08.
- 36.—Bahamontes (España), 22-28-39.
- 50.—Botella (España), 22-30-28.
- 55.—Morales (España), 22-32-34.
- 63.—Marigil (España), 22-45-55.
- 89.—Serra (España), 22-48-45.
- 102.—Loroño (España), mismo tiempo.
- 103.—Bover (España), 22-56-25.
- 104.—Chacón (España) 22-56-41.
- 105.—B. Ruiz (España), 22-57-33.

HOY SE CORRERA LA ETAPA CAEN - SAINT MALO

Caen.—La quinta etapa se disputará entre Caen y Saint Malo, que representa un recorrido de 189 kilómetros.

Después de la etapa de hoy, los corredores llevarán recorridos 805 kilómetros.

Les quedan 3.704 kilómetros.

Los 120 corredores que salieron de Reims se han reducido ya a 111.

En la primera etapa abandonaron Fillet y Sitek.

En la segunda, Hollenstein, Luratti y Jacobs.

En la tercera, Vivier y Fournier.

Hoy, Boyvan y Elliot, llegarán después del tiempo límite, Reisser y Pardoen.—Alfil.

LOS ESPAÑOLES SE RECUPERAN

Caen.—Miguel Poblet ha cumplido su promesa. Ha salido hoy de la reserva que se había impuesto voluntariamente, desde la salida de Reims. El corredor español no ha podido, sin duda, lograr por completo su objetivo cual es el de ganar la etapa; pero ha estado muy cerca de ello. De todos modos sin que su condición sea por ahora absolutamente perfecta, ha probado que su primer éxito en esta Vuelta de 1956 no tardará en venir.

Distribución de premios en la Federación

A los equipos modestos burgaleses se les adjudican siete trofeos

Convocados por la Federación Oeste de Fútbol, se reunieron en el día de ayer en Valladolid, las diversas Delegaciones comarcales y representantes de equipos, a fin de presentar los balances económicos del filializado, ejercicio y hacer entrega de los trofeos a los equipos más distinguidos y jugadores premiados por su deportividad.

En representación de Burgos acudieron el delegado provincial, señor Sedano junto con los miembros de esta Delegación, señores Serna, Estévez, Quintana e Iglesias.

Se repartieron en total 26 trofeos de los cuales siete correspondieron a Burgos, distribuidos de la siguiente manera: Copa al Victoria S. D., campeón de segunda regional; copa al C. D. San Felices, campeón de tercera regional; copa a la Gimnástica Arandina, campeón regional de afili-

Acontecimientos futbolísticos para el próximo año

En España se jugarán las finales de la Copa de Europa y Latina

Madrid.— Parece ser que además de jugarse en la temporada próxima en Madrid la final de la Copa Europea de campeones de fútbol, se están realizando gestiones para que también se dispute la final de la Copa Latina, con sus correspondientes eliminatorias.

Estos encuentros se jugarán en el Estadio Bernabeu, en sesiones nocturnas, para lo cual se está estudiando la posible iluminación del terreno de juego a base de cuatro grandes torres con varios frentes de reflectores cada una de ellas.—Alfil.

En partido de la pequeña Copa del Mundo el Vasco de Gama vence al Roma

Caracas.— El Vasco de Gama venció al Roma por 3-1, correspondiente a la pequeña Copa del Mundo de Fútbol que se viene celebrando en esta ciudad. Después de este resultado están empatados a cuatro puntos el Real Madrid y el Vasco de Gama, con un partido más jugado por el Vasco de Gama.—Alfil.

Caracas.— Esta noche se enfrentarán en un partido de fútbol correspondiente al torneo internacional de Caracas, los equipos del Real Madrid y el Oporto, con lo que terminará la primera vuelta del torneo. El partido ha despertado vivo interés y siempre que ha jugado el equipo español se ha llenado el estadio.

Victoria de Hassenforder (el genial) y recuperación de los españoles

Caen. (Crónica de DANIEL ROCHER, del servicio especial de "Añil").

Muy conocido por su gran clase y por la alta fantasía que ha demostrado casi siempre, Roger Hassenforder, ha sido el hombre de la jornada de hoy por parte doble: en la mañana, rompiéndose su pedal cuando iba a partir para la carrera contra reloj, lo que le ha valido, de acuerdo con el reglamento—que es serio— de clasificarse sin correr, dándole el tiempo del último clasificado, añadido del 5 por 100; y al mediodía, triunfador en Caen, después de haber lanzado animado —con qué vigor!— una escapada que podría tener graves consecuencias para la continuación de la vuelta, en competencia con los favoritos, Charly Gaul y Brankart.

Al tomar la salida de la cuarta etapa, "Hessen", con el semblante cerrado, con la gorra encasquetada sobre su cabeza, no podía disimular sus intenciones belliscosas.

Con la victoria de la etapa ha ganado el jersey verde, es decir, el primer puesto de la clasificación por puntos.

LOS ESPAÑOLES SE RECUPERAN

Caen.—Miguel Poblet ha cumplido su promesa. Ha salido hoy de la reserva que se había impuesto voluntariamente, desde la salida de Reims. El corredor español no ha podido, sin duda, lograr por completo su objetivo cual es el de ganar la etapa; pero ha estado muy cerca de ello. De todos modos sin que su condición sea por ahora absolutamente perfecta, ha probado que su primer éxito en esta Vuelta de 1956 no tardará en venir.

También Federico Bahamontes demostró su condición física que ha mejorado mucho. Es más conservador que Gaul que no le importa dejarse distanciar. El español no quiere separarse demasiado.

Ya con una actuación excelente en la prueba de la mañana contra reloj (la carrera de clasificación comprendió dos escaladas de la cuesta del "Nuevo Mundo"). Federico Bahamontes efectuó al mediodía, bajo un sol de fuego que fundía el asfalto de las carreteras, un esfuerzo solitario a través de sesenta y cinco kilómetros.

Nuevo record mundial

Minsk.— El atleta ruso Mikhail Krivosof ha superado el record mundial del lanzamiento del martillo, con un tiro de 66,38 metros, que hace cuatro días, el 4 de Julio lo había batido el norteamericano Blair, con un tiro de 65,95 metros.

Brillante triunfo del teniente Cabanas sobre "June" en la prueba hípica internacional disputada ayer

El señor Goyeneche con «Brillante» venció en la denominada «Cid Campeador»

Con extraordinaria afluencia de público, que llenaba totalmente el amplio recinto hípico y una tarde de calor sofocante, se ha disputado la tercera jornada del concurso hípico en el campo de la Sociedad Deportiva Militar, corriéndose las dos pruebas anunciadas: «Cid Campeador» y «Espolón».

En el palco presidencial se encontraban todas las autoridades locales, militares y civiles.

PRUEBA «CID CAMPEADOR»

Se corrió en primer lugar la prueba denominada «Cid Campeador», copa presidente de la Audiencia Territorial, en la que participaron 43 caballos nacionales, que se clasificaron por el siguiente orden:

- 1.º "Brillante", del señor Goyeneche.
- 2.º "Friso", del capitán Lobo.
- 3.º "Lego", del comandante Andujar.
- 4.º "Jaelina", del comandante Andujar.
- 5.º "Acedo", del capitán Hidalgo.
- 6.º "Pim-Pam", del teniente Pérez Seoane.
- 7.º "Abencerraje", del capitán L.opez Pérez.
- 8.º "Guapezona", del capitán Orbe.
- 9.º "Agarón", del capitán López Pérez.
- 10.º "Duración", del comandante Estévez.

participando un total de 32 caballos. La prueba resultó emocionante y constituyó un gran triunfo del teniente Cabanas, que consiguió batir a los excelentes ginetes portugueses, que se situaron en segundo y tercer lugar. El vencedor se adjudicó la copa donada por la Milicia Aérea Universitaria, que le fué entregada por el teniente coronel señor Alfaro.

La clasificación fué la siguiente:

- 1.º "June", del teniente Cabanas.
- 2.º "Falgulla", del capitán portugués Mateos.
- 3.º "Beico", del teniente portugués Ferraz.
- 4.º "División", del comandante Andujar.
- 5.º "Curibay", del capitán Orbe.

6.º "Abencerraje", del capitán L.opez Pérez.

7.º "Tropicana", del comandante Martínez Larraz.

8.º "Lanceiro", del teniente portugués Ferraz.

9.º "Granazón", del teniente Carrasco.

10.º "Portane", del comandante Mestre.

11.º "Pim-Pam", del capitán Pérez Secane.

HOY CONTINUA LA PRUEBA «ESPOLONCILLO»

Hoy, lunes, proseguirá la prueba internacional "Espoloncillo" que tuvo que suspenderse el pasado viernes por falta de visibilidad. Dará comienzo a las seis de la tarde.

Notas del "Tour"

El "Tour de France" acapara ya la atención de todo el mundo deportivo, y se dispone a ejercer este imperio de la atención durante todo el mes en curso. Ciento veinte titanes del pedal iniciaron la primera etapa entre el aplauso y la admiración de cuantos en el recorrido Reims - Lieja asistieron al paso veloz de los forzados de la ruta.

Para distribuir este "festín de gigantes" como denominan al sistema alimenticio de la prueba, existen 57 puestos de avituallamiento, en cada uno de los cuales se atiende debidamente la integridad de los ciclistas, en cuanto corresponde al aspecto comestible.

Cinco son los médicos que hacen la carrera —en automóvil claro está—, con Pledre - Claude Dumas al frente. Antes de la salida, todos los participantes fueron cuidadosamente inspeccionados, funcionando sin descanso el electrocardiógrafo del doctor Talbot. Su veredicto fué que todos los aspirantes a llegar a la meta final se hallan en perfecto estado de salud, aunque más o menos cansados según ha sido importante su actividad anterior al "Tour".

Bien es verdad que los tales son inmejorablemente atendidos por la organización, en todos los aspectos. En el gastronómico por ejemplo — de gran importancia — los lectores estarán informados de lo bien tratados que se hallan los ciclistas, a base de toneladas de pollos, frutas, jamón, etcétera.

Para distribuir este "festín de gigantes" como denominan al sistema alimenticio de la prueba, existen 57 puestos de avituallamiento, en cada uno de los cuales se atiende debidamente la integridad de los ciclistas, en cuanto corresponde al aspecto comestible.

Argentina y Brasil empatan a cero

Buenos Aires.— Con un lleno absoluto en el estadio del Racing Club se ha jugado hoy, el partido internacional de fútbol entre Argentina y Brasil. Comenzó a las siete y diez de la noche.

El partido ha terminado con empate a cero.—Alfil.

El portugués Faria bate la marca ibérica de los 5.000 metros

Barcelona.—Cataluña vence en el primer encuentro triangular internacional de atletismo "Cataluña-Languedoc-Suiza, clasificándose por este orden, y el portugués Faria vence en los cinco mil metros "Gran Premio Barcelona" y bate la marca de Portugal e Ibérica.

En la prueba de los 5.000 metros, fué siempre Amorós en segunda posición, detrás del portugués Faria, ganando éste en el "sprint" final, en los últimos doscientos metros.

Los 800 metros tuvieron en Barris el mejor atleta, secundado por el resto de los atletas catalanes.—Alfil.

En efecto, cuando detrás de los fugitivos, el pelotón ha ido separándose Poblet, aunque sufra de dolor de cabeza, debido al sol, tomó posiciones en el primer grupo con Ockers, Darrigade, Rolland, etc., Bahamontes, que había aflorado un poco, no se rindió y en la cuesta de Beuzeville se lanzó como un cohete, separándose del pelotón, con sólo Geminiani junto a su rueda. Durante una veintena de kilómetros los franceses y el español unieron sus esfuerzos, después del primero desfilado. Bahamontes en cambio siguió esforzándose y si bien es verdad que no pudo alcanzar nunca a Poblet, Ockers y compañeros, resistió de todos modos el ataque de todos sus seguidores.

Así pudo limitar las diferencias, lo que no pudieron hacer lo mismo Brankart y Gaul entre otros.

Marigil realizó también una magnífica carrera distanciándose ligeramente del pelotón en los últimos kilómetros.

En cuanto a los otros corredores españoles, entre los cuales está Loroño, que se mostró brillante en la carrera de esta mañana, contra reloj, terminó, una vez más en el grupo principal.

El director técnico del equipo español, después de terminar la prueba contra el reloj, de la Vuelta Ciclista a Francia, esta mañana, manifestó que estaba satisfecho con la actuación de los españoles. "Estamos recuperándonos ahora", dijo.

Añadió que a Bahamontes le gustó el ondulado circuito, que es adecuado a un especialista en la montaña.

Jesús Loroño declaró "estoy recuperando mi forma habitual. Le doy gracias a Dios por el calor. Este tiempo es con el que me gusta correr".

El equipo español ha tenido hoy una buena actuación, por vez primera desde que comenzó la Vuelta Ciclista a Francia.

Federico Martín Bahamontes y Miguel Poblet estuvieron por primera vez entre los que se separaron del pelotón y realizaron la etapa destacados. Bahamontes registró un tiempo excelente esta mañana contra el reloj, clasificándose tercero.

"Estoy muy contento hoy y ahora estoy totalmente seguro de que el equipo español podrá demostrar que es aún mejor que el del pasado año", dijo Luis Puig, director técnico español.

—shr htmec sh htmec htm

Las veinticuatro horas motoristas de Montjuich fueron ganadas por Elizalde sobre Montesa

Barcelona.—Un gran triunfo se ha apuntado "Montesa" en las veinticuatro horas motoristas de Montjuich, de motorismo, ya que estas máquinas, pilotadas por Elizalde y Lucas en las categorías deportiva y comercial, junto con Foca y Sol y Cano y Sireca, se han apuntado los tres primeros puestos de la general.

Esta edición deportiva ha logrado superar la del año anterior, ya que los pocos más de 1.900 kilómetros rodados entonces se han convertido ahora en más de dos mil y el promedio fué de 86,711.

El sábado, a las dos en punto de la tarde, el director de la prueba, sin duda, jugó por completo su objetivo cual es el de ganar la etapa; pero ha estado muy cerca de ello. De todos modos sin que su condición sea por ahora absolutamente perfecta, ha probado que su primer éxito en esta Vuelta de 1956 no tardará en venir.

El duro circuito y se habían producido varios abandonos. Sólo quedaban treinta y ocho máquinas.

El Colegio Estudio de Madrid, campeón nacional juvenil de baloncesto

Barcelona.— Se ha celebrado la jornada final del campeonato de España de baloncesto dentro de la categoría juveniles, entre los equipos del Barcelona y del Colegio Estudio de Madrid. Ganaron los madrileños, por 96 puntos contra 53. Al capitán del conjunto madrileño le fué entregado el trofeo "General Moscardó" concedido al campeón nacional juveniles.—Alfil.

nas en la prueba. Durante las horas de madrugada los corredores forzaron al máximo sus máquinas y las posiciones sufrieron algunos cambios.

La clasificación general ha sido la siguiente:

1.º Elizalde sobre "Montesa", 549 vueltas, 2081,066 kilómetros a un promedio de 86,711 por hora; segundo, Foca-Sol, igual máquina, 536 vueltas; tercero, Cama Sireca, igual máquina, 535; cuarto, España-Margues, igual máquina, 534; quinto, Basoli y Tombas, sobre "Derby", 500 c.c., 514; sexto, Fargas y Relets, sobre "Ducati", 150 c.c., 512; séptimo, Flores y B. Iasch, sobre igual máquina, 506; octavo, Flores y Roda, sobre igual máquina, 503; noveno, Soler y Turriana, sobre "Montesa", 497; décimo, Ragones y Estap, sobre "Santomas", 500 c.c., 495 vueltas, hasta veintinueve clasificados.